

Lunes 25 de febrero 2013

Última modificación 25.02.2013

El Financiero Urge "cirugía mayor" en aportaciones a las Afore Jeanette Leyva Reus Pese a las transformaciones que ha tenido el sistema de pensiones en México, las aportaciones voluntarias y obligatorias en las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (Afore) requieren una "cirugía mayor". Por eso la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) lanzó una voz de alerta para que los trabajadores aporten más a sus cuentas individuales. P.C. Afores, ahorro, pensiones, Consar Mercados, atentos a ajustes al gasto en EU Eduardo Jardón Los mercados financieros centrarán su atención esta semana en Estados Unidos y se anticipa volatilidad ante la posibilidad de que no se logren acuerdos que eviten ajustes en el gasto de ese país. El 1 de marzo comenzarán a aplicarse recortes en el presupuesto por cerca de 85 mil millones de dólares, lo que tendría un impacto sobre su economía. La fecha límite para llegar a un acuerdo es el 28 de febrero. "Dado que hasta el momento se sigue observando una gran distancia entre las fuerzas del Congreso, la probabilidad de que tal recorte se realice está aumentando, lo que podría producir un incremento en la inquietud y volatilidad prevaleciente en los mercados", dijo Mario Correa, economista en jefe de Scotiabank. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, gasto público, finanzas públicas Proponen sustituir a la Cofetel con el Instituto Federal de Telecomunicaciones Adrián Arias Esta semana se presentará la reforma constitucional en telecomunicaciones del Pacto por México, la cual contempla crear al Instituto Federal de las Telecomunicaciones (IFT), que sustituiría a la actual Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Considera también la creación del Sistema Nacional de Radio y Televisión (Snrytv), que sería operado por el Estado, y la obligación de must carry-must offer para las empresas de televisión. P.C. telecomunicaciones, Cofetel, reformas Hubo ineficiencias en Sectur para atraer paseantes: ASF Claudia Alcántara La Secretaría de Turismo (Sectur) registró en 2011 deficiencias en su gestión para conducir la política en materia turística. El no contar con un plan de acción para impulsar la competitividad de los destinos, afectó la llegada de turistas y captación de divisas, indicó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En su Informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2011, la ASF advirtió que no existen indicadores para evaluar la efectividad de los más de mil 700 millones de pesos invertidos en los Convenios de Coordinación en Materia de Reasignación de Recursos, que celebra la dependencia con los estados. P.C. Secretaría de Turismo, turismo IED, tercera fuente de divisas del país Ivette Saldaña Después de dos sexenios de haber ocupado el primer lugar en la generación de divisas para el país, la Inversión Extranjera Directa (IED) pasó al tercer sitio durante el régimen de Felipe Calderón, con la captación de 130 mil 36 millones de dólares, es decir 8 por ciento menos que en el gobierno de Vicente Fox. La captación de IED en la administración calderonista no logró alcanzar la cifra histórica que se reportó en el periodo foxista, cuando ingresaron a México 142 mil 120 millones de dólares, y aunque con Ernesto Zedillo el monto fue menor, con 76 mil 391 millones de dólares, se situó como la principal fuente de divisas, indican datos del Banco de México. P.C. Secretaría de Economía, Banco de México, inversión extranjera directa, IED Sin empleo, 2 millones 700 mil personas Eduardo Jardón El número de desempleados en México se elevó en 450 mil en el primer mes de 2013 y se ubicó en dos millones 700 mil. La tasa de desocupación se situó en 5.42 por ciento, la mayor en 16 meses, y muy por arriba del 4.98 por ciento que estimó el consenso de analistas. Otros indicadores del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelan un mayor deterioro del mercado laboral. P.C. INEGI, desempleo Repunta la inflación a 3.47% anual, en la primera quincena de febrero (Eduardo Jardón) La inflación anual en México aumentó a 3.47 por ciento en la primera quincena de febrero, desde un 3.3 por ciento previo, su segunda alza consecutiva, luego de casi dos meses con trayectoria descendente. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) añadió que los precios al consumidor aumentaron 0.24 por ciento en ese periodo, por encima de la estimación del mercado, de 0.17 por ciento. Además, fue su mayor alza, para un lapso similar, en los últimos nueve años. Los aumentos que más incidieron en el índice inflacionario fueron el de las tarifas de telefonía móvil, de 8.44 por ciento; de la gasolina Magna, de 0.64, y del tomate verde, de 14.94. P.C. INEGI, inflación Reforma Amenazan recortes a EU Jackie Calmes / The New York Times News Service Washington DC, Estados Unidos (25 febrero 2013).- La falta de acuerdos en Washington amenaza con someter a Estados Unidos a un duro paquete de recortes al presupuesto si no se logra un pacto de reducción del déficit para antes del viernes. Hace más de un año, la Casa Blanca y el Congreso, en medio de un intenso debate presupuestal que buscaba maneras de reducir el déficit estadounidense, acordaron que una serie de duros recortes al gasto entrarían en vigor si ambas partes fallaban en llegar a un acuerdo. Ahora, que la llegada de dichos recortes resulta inminente, ya que no se vislumbra ningún pacto, los políticos en Washington se han concentrado, en los últimos días, en participar en un raro juego en el que se culpan unos a otros de haber diseñado dicho plan. P.C. Estados Unidos, presupuesto, déficit Supera a IED inversión mexicana foránea Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 febrero 2013).- Por vez primera en la historia, el valor de las inversiones directas realizadas en el extranjero en 2012 fue mayor a la Inversión Extranjera Directa (IED) captada por el País, de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). La IED registrada en México el año pasado sumó 12 mil 659 millones de dólares, pero la inversión directa de mexicanos en el exterior ascendió a 25 mil 596 millones, un crecimiento de 111 por ciento y un monto sin precedente en la historia económica del País. Dados los resultados anteriores, el saldo de la cuenta de inversión directa tuvo un déficit por 12 mil 937 millones de dólares, el primero desde que se tiene registro. El Banxico explica que el valor correspondiente a la IED recibida por México se vio influido por un flujo negativo de 909 millones de dólares en el cuarto trimestre del año pasado. P.C. Banco de México, IED, inversión extranjera directa Cae actividad manufacturera en China Por Reuters Beijing China (25 febrero 2013).- El crecimiento en el sector manufacturero de China cedió en febrero desde máximos en dos años a pesar de sumar un cuarto mes consecutivo de expansión, según mostró hoy una encuesta privada, de cara a la inestabilidad de la demanda externa. El índice chino anticipado de gerentes de compras (PMI, por su sigla en inglés) para febrero elaborado por HSBC cayó a 50.4, su menor nivel en cuatro meses y por debajo de la lectura final de 52.3 en enero, que había sido el mejor desempeño desde enero del 2011. El PMI anticipado es el primer indicador de la salud económica de China en un mes y no debería alterar las expectativas que la segunda mayor economía del mundo está disfrutando de una recuperación suave, una buena noticia

para los nuevos líderes del país que asumirán el poder en marzo. "La fortaleza subyacente en la recuperación del crecimiento de China se mantiene intacta, como lo indica la expansión del empleo y la reciente recuperación en el crecimiento del crédito", dijo Qu Hongbin, economista de HSBC. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

P.C. China, industria manufacturera

Planean reducir déficit energético

Por Alejandra López Cd. de México México (25 febrero 2013).- La Estrategia Nacional de Energía (ENE), que se entregará al Congreso el jueves, tendrá como eje priorizar el abasto de energéticos y hacerlo equivalente en cobertura a los servicios de salud, bajo criterios de eficiencia en el consumo. Una versión preliminar de la ENE 2013-2027 señala que las importaciones deben ser un complemento para reducir el déficit en energía y garantizar el abasto. El documento, elaborado por la Secretaría de Energía (Sener), refiere que el sector deberá apoyar el crecimiento del Producto Interno Bruto haciendo más eficiente la entrega de combustibles y electricidad. Para ello se buscará disminuir los cuellos de botella en el transporte de gas natural y abaratar los costos de transporte de petrolíferos por medios distintos a los autotantques, explicó Leonardo Beltrán, subsecretario de Planeación y Transición Energética.

P.C. Secretaría de Energía, ENE, Estrategia Nacional de Energía, déficit energético Afianzan textiles ventas hacia China

Por Ulises Díaz Cd. de México México (25 febrero 2013).- En 2012, México exportó a China 139 millones de dólares de productos textiles, duplicando el monto de un año antes, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Economía (SE). El dato destaca toda vez que al interior del País, la industria textilera nacional padece la fuerte competencia con los productos chinos importados. Sin embargo, evaluando el comportamiento de las 10 fracciones de exportación que componen el sector de insumos textiles, se observa cómo los productores mexicanos han logrado penetrar poco a poco a un mercado que tradicionalmente se percibía como competidor directo de la industria nacional. El año anterior las ventas fueron por 71 millones de dólares.

P.C. China, industria textil, exportaciones Apoyará una alianza exportación de Pymes

Por Ulises Díaz Cd. de México México (25 febrero 2013).- Para ayudar a pequeñas y medianas empresas (Pymes) a que puedan hacer negocios en tres continentes, América, Europa y Asia, un grupo de empresarios mexicanos formaron la consultora Three Alliance (Alianza de los Tres) para ofrecer servicios de promoción comercial mediante una red instalada en esas tres regiones. Se trata de la unión de los despachos Promotores Internacionales, de México; La Nao Group, de Hong Kong, y Medina Cuadros, de España. "La idea de esta asociación estratégica es poder coadyuvar a la internacionalización de empresas y el comercio de bienes y servicios en estos tres países, que a su vez nos servirán como puerta de entrada hacia sus respectivos continentes", explicó Andrés Massieu, socio director de la firma Promotores Internacionales.

P.C. pymes, exportaciones Obtienen empleo rápido e informal

Por Verónica Gascón Cd. de México México (25 febrero 2013).- En México, menos de 5 por ciento de las personas que se encuentran desempleadas se tardan un año o más para encontrar un trabajo, el índice más bajo entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La media en el organismo es que 40 por ciento permanecen sin empleo más de 12 meses. No obstante, esto es reflejo de que en México la gente busca emplearse en actividades informales ante la falta de ofertas en el mercado formal, en donde muchas veces las condiciones que se ofrecen carecen de prestaciones, como acceso a seguridad social. En países europeos y de América Latina, como Ecuador, Chile, Argentina, Brasil y Uruguay, se otorga una ayuda económica al desempleado por lapsos que van de los tres meses a un año, mientras se coloca de nuevo en el mercado laboral.

P.C. OCDE, empleo, economía informal, mercado laboral El Universal

Emergentes pelean por atraer capital

Manuel Lombera | El Universal

El Congreso mexicano tiene que agilizar la aprobación de las reformas energética y fiscal para que otros países latinoamericanos no se vuelvan más atractivos para la inversión extranjera, advirtió David Hurtado, presidente del Comité de Políticas Comerciales de la Cámara Americana de Comercio (Amcham). El año pasado Chile desplazó a México de la segunda posición en la atracción de capital foráneo en Latinoamérica, pues la nación andina recibió 26 mil 400 millones de dólares, 52.7% más respecto a 2011, mientras que México captó 17 mil 400 millones de dólares, una reducción de 16.5%, de acuerdo con cifras de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Chile ha aprobado reformas más rápido pues los temas comerciales están menos politizados, destacó el presidente del Comité de Políticas Comerciales de la Amcham.

P.C. economías emergentes, inversión

Deuda de estados daña a las pymes

Eduardo Camacho | El Universal

Las pequeñas y medianas empresas (Pymes) del país están en riesgo, como consecuencia de la deuda en el pago de servicios contraída por los gobiernos estatales, advirtió Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "Hay empresas a las que les deben 150 mil pesos o 200 mil pesos, monto que podría ser pequeño para una empresa grande, pero para una Pyme que provee servicios, esta situación pone en riesgo su estabilidad financiera, pues hay deudas no inmediatas sino de administraciones pasadas", alertó. Castañón recordó que las Pymes generan el mayor número de empleo regional o localmente; por lo tanto, un gobierno y sobretodo uno estatal tiene la responsabilidad de dinamizar su economía y no frenar el desarrollo de las empresas.

P.C. entidades federativas, deuda, pymes

Mercado interno y desocupación, avance de la desaceleración

José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal

La desocupación y precarización laboral van a la alza. Las cifras correspondientes al mes de enero ponen en claro que la desaceleración económica ha tocado las puertas de las familias mexicanas en forma de menores oportunidades laborales. Tanto las cifras del IMSS como las del Inegi señalan un aumento en la desocupación y en la contratación eventual, la más volátil y que fácilmente se pierde ante un retroceso económico. De acuerdo al Inegi la tasa de desocupación de enero fue de 5.42%, evidentemente una cantidad superior al 4.90% reportado un año antes. El incremento no es atribuible a efectos estacionales, al descontarlos la tasa también fue más grande que la del mes de diciembre pasado. Puesto en otras palabras lo que puede afirmarse es que el crecimiento económico se va debilitando y con ello la posibilidad de encontrar empleo.

P.C. INEGI, desempleo, desaceleración económica El Economista México registra déficit en cuenta corriente por 6,490 mddReutersMéxico registró un déficit de 6,490 millones de dólares en su cuenta corriente en el cuarto trimestre, dijo el lunes el banco central, una cifra superior a la de los tres meses previos debido principalmente a los pagos de intereses de deuda y dividendos. Durante todo el año pasado México registró un déficit acumulado en su cuenta corriente de 9,249 millones de dólares, equivalente al 0.8% del Producto Interno Bruto (PIB), dijo el Banco de México. Las cifras de la balanza de pagos trimestral, que dan un panorama de los negocios de México con el exterior, arrojaron que las importaciones durante el periodo nuevamente superaron a las exportaciones. P.C. balanza de pagos, déficit, sistema financiero Reforma educativa, decisiva para educación de calidad: EPNRedacciónEl presidente de México, Enrique Peña Nieto, firmó este lunes la promulgación de la reforma educativa que modifica los artículos 3 y 73 de la Constitución y establece, entre otras cosas, la creación del Servicio Profesional Docente. "Se da un paso decisivo para hacer realidad la educación de calidad de los mexicanos y se fortalece la rectoría del Estado en la educación", dijo el mandatario federal desde el Palacio Nacional. Peña Nieto celebró que la primera reforma constitucional que promulga esté relacionada con la formación de niños y jóvenes y dijo que "el gran propósito de la Reforma es convertir a la educación en la fuerza transformadora de México". P.C. educación, reforma educativa Brent sube y se acerca a US116 por barrilReutersLondres - El petróleo Brent sube este lunes a cerca de 116 dólares el barril debido a un dólar más débil, mientras los inversionistas aguardaban el resultado de las elecciones en Italia para sondear el panorama económico de la región. Los precios revirtieron las pérdidas iniciales provocadas por un retroceso en la actividad manufacturera en China que podría afectar la demanda del principal consumidor mundial de energía. El Brent sube 1.5 dólar a 115.6 dólares el barril, tras caer a 113.73 dólares. El crudo en Estados Unidos avanzaba 1.1 dólares a 94.24 dólares. Los inversionistas aguardaban el testimonio del presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, el martes para buscar más indicios sobre los niveles en los que la Fed mantendrá su programa de estímulo de compras de bonos.

P.C. crudo Brent, petróleo, precios

Riesgo País sube siete unidades

Notimex

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país cerró la octava semana del año en 147 puntos base, siete unidades por arriba del nivel observado el pasado 15 de febrero. El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó así 21 unidades por arriba del nivel reportado al cierre de 2012, informó la dependencia a través del Informe Semanal del Vocero. Asimismo, señala que el riesgo país de Argentina y Brasil se elevó 33 y 13 puntos base en la última semana, al ubicarse el pasado 22 de febrero en mil 131 y 171 unidades, en ese orden.klm

P.C. SHCP, riesgo país

Comienza promoción turística de México en Colombia

Notimex

Bogotá.- Una caravana para promocionar el turismo en México se inició hoy en Colombia, donde pasará por las ciudades de Medellín, Cali y Bogotá, los principales centros urbanos de este país sudamericano, informó una fuente oficial. El Consejo de Promoción Turística de México indicó en un comunicado que la caravana de los operadores visitará a partir de este lunes ciudades como Medellín, Cali y Bogotá, donde expondrán los principales atractivos del país del norte. En el marco de la actividad, en coordinación con la aerolínea Avianca, la Secretaría de Turismo del Estado de Guerrero y el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), se realizarán tres seminarios de capacitación para agentes de viajes.

P.C. turismo

Fuerza laboral inútil lastra productividad de la paraestatal

Karol García / El Economista

En el sector petrolero mexicano “hay suficiente evidencia para probar que existe sobreempleo o fuerza laboral inútil”, asegura el informe “El futuro del sector petrolero en México” del Instituto Baker III y la Universidad de Oxford, evidenciando la cuarta variable que ha frenado la eficiencia de la paraestatal: el exceso de empleados. Del 2001 al 2009, Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentó 7.6% su fuerza laboral, alcanzando los 145,461 empleados. Cabe destacar que el día de hoy la empresa tiene 152,416 empleados, por lo que en los últimos cinco años la planta laboral ha aumentado otro 7.6 por ciento. Pemex es la cuarta empresa con mayor número de empleados, sólo detrás de Sinopec de China (387,000 empleados), Gazprom de Singapur (386,000 empleados) y Lukoil de Rusia (147,000 empleados). El estudio determina que la eficiencia por cada empleado de Pemex es de 0.58 dólares por barril de petróleo, cuando el promedio mundial es de 1.6 dólares.

P.C. PEMEX, productividad, sector petrolero La Jornada Cofetel: creció el sector telecomunicaciones 13.6 por ciento en 2012 Miriam Posada García México, DF. La Comisión Federal de Telecomunicaciones informó que durante el año 2012 el sector telecomunicaciones tuvo un crecimiento de 13.6 por ciento, el más alto de los últimos cuatro años y “muy superior” al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional estimado en 3.2 por ciento. El regulador dio a conocer los resultados del Índice de Producción del sector Telecomunicaciones (ITEL) en el que señala que durante el cuatro trimestre del 2012 esta actividad creció en México 13.4 por ciento, con los negocios de televisión restringida y telefonía móvil como los de mayor crecimiento. P.C. Cofetel, telecomunicaciones Promulga hoy Peña Nieto la reforma educativa Notimex México, DF. El presidente Enrique Peña Nieto firmará este día en el Palacio Nacional la promulgación de la reforma educativa que modifica los artículos tres y 73 de la Constitución y establece, entre otras cosas, la creación del Servicio Profesional Docente. Al acto protocolario que se realizará a las 11:00 horas, se prevé la asistencia de los presidentes nacionales del PRI, PAN y PRD, así como gobernadores, integrantes del gabinete presidencial, y el Consejo Rector del Pacto por México. P.C. reforma educativa Inversiones de mexicanos en el exterior superaron por primera vez a la IEDpa México, DF. Las inversiones de empresas mexicanas en el exterior superaron en 2012 por primera vez a la inversión extranjera directa (IED) en México, según datos dados a conocer hoy por el Banco de México (BdeM). “La economía mexicana captó en el año que se reporta un monto de inversión extranjera directa de 12 mil 659 millones de dólares, en tanto que el valor de la inversión directa de mexicanos en el exterior ascendió a 25 mil 596 millones de dólares”, informó el Banco de México. P.C. Banco de México, inversión, IED El País “México y Corea del Norte tienen el marco energético más restrictivo” Luis Prados / Salvador Camarena México DF 25 FEB 2013 - 01:53 CET30 Miembro de la aristocracia del PRI —es nieto de un general que llegó a gobernador y su padre fue secretario de Energía—, Emilio Lozoya, de 38 años, fue el hombre elegido por el presidente de México, Enrique Peña Nieto, para pilotar el destino de Pemex cuando la reforma energética es la gran apuesta del sexenio. Abogado y economista, con un máster en Harvard pero sin experiencia política relevante, el más joven director de la compañía de la historia no teme al desafío aunque mide sus palabras durante la entrevista. No es para menos. El mes próximo se cumple el 75º aniversario de la nacionalización de Pemex por el expresidente Lázaro Cárdenas y la empresa es uno de los grandes signos de identidad mexicanos. P.C. sector energético La exportación de hortalizas y frutas alcanza niveles récord Vidal Maté Madrid 24 FEB 2013 - 19:16 CET7 El sector de frutas y hortalizas sigue su carrera imparable en el exterior. En la última campaña las exportaciones crecieron en volumen un 6% hasta los 11 millones de toneladas y un 13% en valor hasta los 9.641 millones de euros. Se vendió más y más caro con cifras récord. Estos datos se lograron a pesar de la caída de la demanda en los mercados, la competencia de terceros países y, muy especialmente de Marruecos, de tener instalaciones de invernaderos envejecidas y de ser una actividad discriminada en la política de ayudas comunitarias. Las importaciones se estabilizaron en 2,2 millones de toneladas y 1.413 millones de euros.

P.C. sector agrícola

Cada vez más precarios contra el paro

Víctor Barreira / Thiago Ferrer Morini Madrid 24 FEB 2013 - 00:28 CET71

Abrir un periódico publicado en España durante los últimos 35 años es encontrarse año tras año una y otra vez con las mismas historias. “El paro español es un paro fundamentalmente joven”, publicaba EL PAÍS en junio de 1979. Según la Encuesta de Población Activa (EPA), en el último trimestre de 2012, el 55% de los menores de 25 años que busca activamente trabajo estaba desempleado, muy por encima de la tasa para el conjunto de la Unión Europea, alrededor del 22,5%.

P.C. jóvenes, desempleo, crisis

Empleo exigirá 33 años cotizados para acceder a la jubilación anticipada

Manuel V. Gómez Madrid 22 FEB 2013 - 01:02 CET278

El Gobierno ya ha concretado sus planes para endurecer el acceso a la jubilación anticipada. Piensa aumentar el periodo mínimo de cotización exigido, elevar la edad mínima dos años más de lo previsto en la reforma que entró vigor en enero (61 años o 63), y reducir la pensión que recibirán quienes opten por retirarse antes. También la jubilación parcial se pondrá más difícil a partir del 1 de abril, según el borrador del decreto que prepara el Ejecutivo.

P.C. jubilación, seguridad social, política laboral